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Ata da 6ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Municipal de Macapá, realizada no dia 2 

vinte e sete de fevereiro de dois mil e 3 

vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia vinte e sete, do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, quinta-feira, às 6 

nove horas e trinta minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo 7 

Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do 8 

Vereador Pedro Dalua-UNIÃO, Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide 9 

Alfaia-PDT, Segundo Vice-Presidente Vereador Joselyo-PP, Primeiro 10 

Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo Secretário Vereador 11 

Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, em sua 6ª 12 

Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, da XIV Legislatura. Após, 13 

fora feita verificação de quórum, com a chamada dos Vereadores, estando 14 

PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-15 

UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-PODEMOS, Elenice-16 

PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Luany Favacho-MDB, Marcelo 17 

Dias-PRD, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB e AUSENTES: 18 

Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Claudiomar Rosa-PT, Daniel Theodoro-PSOL, 19 

Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Maraína Martins-REDE, Paulo Nery-PSD. Às 20 

nove horas e trinta e dois minutos, deu-se início ao PEQUENO EXPEDIENTE, 21 

sendo colocada em votação a Ata da Reunião anterior. Aprovada por unanimidade. 22 

Em seguida, foi lido Expediente conforme o teor da Pauta. Às nove horas e 23 

quarenta minutos, deu-se início a ORDEM DO DIA, com a chamada dos 24 

Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-25 

PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-26 

PODEMOS, Claudiomar Rosa-PT, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-PODEMOS, 27 

Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, Joselyo-PP, Luany 28 

Favacho-MDB, Maraína Martins-REDE, Marcelo Dias-PRD, Margleide Alfaia-29 

PDT, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD, Pedro 30 

Dalua-UNIÃO BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS e AUSENTES: Cláudio Góes-31 

SOLIDARIEDADE, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL. Inicialmente foram justificados 32 

através de oficio as ausências dos Vereadores(a): Cláudio Góes e Luana Serrão. 33 

Seguindo, fora lido e aprovado por unanimidade e sem discussão Parecer da 34 

Comissão nº002/25-CCJR: "Opinando pela MANUTENÇÃO DO VETO INTEGRAL 35 

nº 002/2025-PMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.)". Lido Mensagem de Veto 36 

Integral nº002/25-Executivo Municipal: "Vetando Integralmente o Projeto de Lei nº 37 

125/2024-CMM, "Dispondo sobre a criação da Companhia de Dança do Município 38 

de Macapá, e fixa outras providências"", na discussão o Vereador Marcelo Dias- 39 

disse não entender o que levou o Projeto a ser vetado, pois já existia em todo país 40 

uma companhia de dança, solicitou a seus pares a derrubada do veto; Vereador 41 

Joselyo- Ressaltou a importância do projeto, pois o mesmo poderia ajudar as 42 

crianças que viviam em vulnerabilidade; Vereador Bruno Igreja- Disse que o projeto 43 

não era viável devido não especificar de onde sairia os recursos para a execução 44 

do mesmo; Vereadora Margleide- Concordou com o projeto, dizendo que o mesmo 45 

poderia ser incluído e adaptado ao Teatro Municipal; Vereador Alexandre Azevedo- 46 

Disse que o projeto não especificava dotação orçamentária e nem o local onde 47 

funcionaria; Vereador Gian do Nae-Disse que o projeto fora analisado nas 48 

comissões, sugerindo a seus pares que juntos fizessem uma proposta 49 
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constitucional para a criação da Companhia de Balé; Vereadora Luany Favacho- 50 

Disse que o projeto continha vícios e era inconstitucional, sugerindo que fosse 51 

revisto dentro da constitucionalidade. Vereador Bruno Igreja- Associou-se as 52 

palavras da Vereadora Luany Favacho, com relação a legalidade, cabendo ao 53 

executivo a criação da Companhia de Dança; Claudiomar Rosa- Falou da 54 

importância do projeto, sugerindo ao Prefeito Municipal que o encaminhasse a casa 55 

com as devidas correções; Vereador Ezequias- Disse que o projeto era bom e iria 56 

somar com a cultura do município, porém tinha que ser encaminhado pelo Gestor 57 

Municipal. Após, fora mantido o veto por 19 votos a favor e 1 contra. Lido e 58 

aprovado com 1 voto contra e 3 abstenções Parecer da Comissão nº001/25-CCJR: 59 

"Opinando pela MANUTENÇÃO DO VETO INTEGRAL nº003/2025-PMM (07 min. 60 

p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.)". Lido Mensagem de Veto Integral nº003/25-Executivo 61 

Municipal: "Vetando Integralmente o Projeto de Lei nº 118/2024-CMM, "Dispondo 62 

sobre o fornecimento de leite de forma gratuita para crianças até 04 anos com 63 

intolerância à lactose ou alérgicas a proteína do leite, e dá outras providências, no 64 

âmbito do Município de Macapá", na discussão: Vereador Joselyo- Disse que o 65 

projeto visava a questão da saúde básica e meio de sobrevivência; Vereador Bruno 66 

Igreja- Concordou com as palavras do Vereador Joselyo, que comprometeu-se a 67 

averiguar Dotação Orçamentária na Secretaria Municipal de Saúde. Após, fora 68 

aprovado com votos contrários dos Vereadores(as): Alessandro, Banha Lobato, 69 

Joselyo, Margleide e Patrick Monte. Continuando, fora lido e aprovado por 70 

unanimidade e sem discussão Parecer da Comissão nº003/25-CCJR: "Opinando 71 

pela APROVAÇÃO COM EMENDA MODIFICATIVA do Projeto Lei nº001/2025-72 

PMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.)". Lido Projeto de Lei do Executivo 73 

Municipal nº001/25-Executivo Municipal: "Denominando de "Rampa Náutica 74 

Deputado Ocivaldo Gato', a atual rampa náutica localizada no Bairro Araxá, no 75 

Município de Macapá", na discussão os Vereadores: Gian do Nae/ Claudiomar 76 

Rosa/ Carlos Murilo/ Marcelo Dias/ Paulo Nery/ Bruno Igreja e Pedro Dalua- 77 

Parabenizaram o Prefeito de Macapá pela iniciativa em homenagem ao Deputado 78 

Ocivaldo Gato, que havia sido um apreciador do esporte náutico. Aprovado por 79 

dezenove votos e um contrário do Vereador Alexandre Azevedo. Lido Parecer 80 

nº004/24-CCJR: "Opinando pela APROVAÇÃO COM EMENDA do Projeto de Lei 81 

nº021/2025-CMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R. I.)", na discussão: Vereadora 82 

Luany Favacho- Agradeceu a comissão pelo parecer favorável ao seu projeto. 83 

Após, fora aprovado por unanimidade. Prosseguindo, fora lido Projeto de Lei 84 

Ordinária nº021/25-Ver.Luany Favacho: "Declarando utilidade pública no âmbito do 85 

Município de Macapá o “Grêmio Recreativo Cultural Academia de Samba Unidos 86 

do Buritizal”, e dá outras providências", na discussão os Vereadores (a): Maraína 87 

Martins/ Gian do Nae/ Bruno Igreja/ Marcelo Dias/ Claudiomar Rosa e Pedro Dalua- 88 

Parabenizaram a autora pela iniciativa e importância do projeto, lembraram de duas 89 

pessoas ilustres que muito contribuíram para o carnaval e para o Unidos do 90 

Buritizal: Tia Cila e Ivo Cannuti; Vereadora Luany Favacho- Defendeu projeto 91 

passando a discorrer sobre a história da Agremiação Unidos do Buritizal, aprovado 92 

por unanimidade. Lido Moção nº001/25-Ver.Bruno Igreja: "Concedendo MOÇÃO 93 

DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES, às atletas Maria Clara Silva Nunes, Anna 94 

Elizabeth Duarte Portugal, Geovanna Valentiny Ribeiro Igreja, Izabela Guedes 95 

Andrade, Evelyn Kamilly Marques do Vale, Valentina Castro Braga e Maria Eduarda 96 

Martins Ribeiro, que participaram do evento GRANDSLAM TAEKWONDO 2025 97 

(competição que garantia vaga na Seleção Brasileira para 2025), onde a equipe 98 
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conquistou medalhas de Ouro e Bronze", na discussão o autor solicitou apoio de 99 

seus pares, ressaltando participação positiva das referidas atletas no evento 100 

GrandSlam Taekwondo 2025, destacando a força da mulher no esporte. Aprovado 101 

por unanimidade. O Vereador Japão propôs votação em bloco dos Requerimentos 102 

contidos na Pauta com exceção dos destaques dos itens 46 e 66, aprovado por 103 

unanimidade. Lido Requerimento nº268/25-Ver.Alessandro: "Solicitando ao 104 

Secretário da SEMED, melhorias visando as condições de ensino na Escola 105 

Municipal Marlene da Silva Brito, no Bairro São Lázaro", na discussão o autor disse 106 

que a propositura se deu em decorrência de sua visita onde constatou que o local 107 

alugado era inadequado para funcionar como escola. Manifestaram-se os 108 

Vereadores: Claudiomar Rosa/ Gian do Nae/ Joselyo- Concordaram com a 109 

propositura e reconheceram a importância da mesma. Aprovado por unanimidade. 110 

Por fim, fora lido Requerimento nº289/25-Ver.Claudiomar Rosa: "Solicitando ao 111 

Diretor Presidente da CTMAC, gratuidade do transporte público e a extensão dos 112 

horários de circulação para os dias 28 de fevereiro até 04 de março, durante as 113 

festividades dos blocos de rua e eventos de Carnaval", na discussão o autor 114 

defendeu a propositura dizendo que carnaval era cultura e diversão e a população 115 

merecia participar dessas manifestações; Vereador Bruno Igreja- Disse que a PMM 116 

já vinha realizando essas gratuidades em datas festivas, entretanto, a CTMAC 117 

precisava de estudo técnico para realizar essas gratuidades. Após, fora aprovado 118 

por 10 votos a favor e 9 contra. Às onze horas e quarenta minutos, deu-se início ao 119 

GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em que usaram a Tribuna os seguintes 120 

parlamentares: Bruno Igreja- Iniciou agradecendo a seus pares, pela aprovação da 121 

Moção de aplausos e congratulações nº001/25, concedida aos atletas Amapaenses 122 

de Taekwondo, destacando a participação de sua filha Geovanna Igreja, que 123 

representara o Amapá e o Brasil no mundial escolar Gymnasiade em Abril na 124 

Sérvia e o Mundial Cadete nos Emirados Árabes, lembrando que as atletas faziam 125 

parte do Projeto Bruno Igreja Taekwondo Olímpico, dizendo que era de caráter 126 

sócio educacional e de alto rendimento. Chamou atenção para leitura da Indicação 127 

nº035/25, indicando ao Governador do Estado o reestabelecimento do Programa 128 

Bolsa Esporte, criado pela Lei Estadual nº1139/07, e o Decreto Estadual nº1018/16, 129 

o qual fora criado para apoiar financeiramente atletas e paratletas de base e 130 

rendimento. Continuando, disse que em 2025 completaria 5 anos que o programa 131 

deixou de ser realidade para a comunidade desportista, comprometendo o 132 

desempenho dos atletas. Prosseguindo, solicitou ao Governador do Estado que por 133 

meio da SEDEL, pudesse reestabelecer o benefício, garantindo o direito aos atletas 134 

e paratletas de continuarem representando o Amapá com excelência nas 135 

competições. Disse que estava em estudo a criação da Bolsa Atleta no âmbito 136 

municipal. Aparteando: Vereador Joselyo- Concordou com o posicionamento do 137 

orador, dizendo que o governo do estado estava aberto para o diálogo. Finalizando, 138 

o orador solicitou o apoio de todos para que se pudesse retornar com o Programa 139 

Bolsa Esporte. Banha Lobato- Manifestou-se feliz pela ordem de serviço expedida 140 

pelo Presidente da CAESA, Sr. Jorge Amanajás, para a compra de 32 máquinas de 141 

dessalinização que iria beneficiar a comunidade do Arquipélago do Bailique. Em 142 

aparte: Vereador Ezequias- Parabenizou o orador pela luta em favor de melhorias 143 

para um problema que afligia há muito tempo aquela comunidade. Retomando, o 144 

orador agradeceu ao Senador Davi Alcolumbre pelo suporte dado a esses 145 

municípios através de uma emenda parlamentar, juntamente com a Deputada 146 

Goreth Souza, o que possibilitou a melhoria da qualidade de vida dessa população. 147 
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Informou ainda, que estivera com o superintendente da CODEVASP em companhia 148 

da Deputada Goreth Souza, numa visita ao Distrito de Tracajatuba I e II levando 149 

boas novas com o anúncio de pavimentação asfáltica, bem como aquisição de uma 150 

ambulância para a região do Pacuí. Finalizando, disse que seu mandato sempre 151 

seria voltado para a população, que saía de sua zona de conforto para fazer 152 

acontecer. Joselyo &Mais Saúde- Reportou-se ao Projeto de Lei ‘Anti-Oruam’ de 153 

sua autoria, já pautado, que proibia a contratação de shows artísticos que 154 

apresentassem apologia ao crime organizado e as drogas, ressaltando que a 155 

matéria fora recebida da Vereadora de São Paulo Amanda Vettorazzo, sendo que o 156 

referido projeto já fora aprovado em todas as capitais brasileira. Após, chamou 157 

atenção para o não pagamento de salários e indenizações dos contratos 158 

administrativos da CTEMAC. Assim como, para a questão do transporte público em 159 

Macapá, que vinha apresentado serviços ineficientes, ressaltando que convidaria o 160 

Diretor Presidente da Companhia a prestar esclarecimentos à Comissão de 161 

Transportes da CMM. Aparteando o Vereador Ezequias, disse que estivera em 162 

reunião com o Presidente da CTMAC, e tinha ciência de que todas as questões 163 

levantadas já estavam sendo solucionadas, portanto, considerava inadmissível 164 

jogar para a plateia situações já solucionadas. Retomando a palavra, o Orador 165 

voltou a criticar a condução do Transporte Público em Macapá, principalmente no 166 

que se referia a intervenção de uma empresa que já tinha mais de um ano sem 167 

processo administrativo devido, assim como, a falta de clareza sobre os custeios do 168 

município com as empresas após a intervenção. Às doze horas e vinte e dois 169 

minutos, deu-se início às COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES, ocasião em que 170 

usaram a palavra os Vereadores: Ruzivan- Discorreu sobre os agentes de 171 

endemias do município, os quais estariam com seus salários defasados, que a 172 

tabela base dos agentes de endemias e vigilância em saúde não era uma tabela 173 

progressiva e sim regressiva. Solicitou ao líder do governo municipal, vereador 174 

Bruno Igreja, assim como também, o vereador Claudiomar Rosa, líder da oposição, 175 

para juntos buscarem resolver a situação. Lembrou que a Emenda Constitucional 176 

120 já garantia o piso salarial de dois salários mínimos, no entanto, a prefeitura de 177 

Macapá pagava menos de um salário mínimo. Ressaltou que o ajuste do salário 178 

dos agentes de endemias e vigilância em saúde, não dependia de nenhuma 179 

rubrica, pois já era garantido constitucionalmente, dependendo unicamente do 180 

gestor municipal. Finalizou sua fala, se colocando à disposição da base de apoio ao 181 

governo municipal e da base de oposição, para juntos lutarem pela garantia dos 182 

direitos dos referidos servidores. Claudiomar Rosa- Agradeceu a Deus e a todos 183 

os presentes, assim como também, falou do respeito que sentia em relação aos 184 

seus pares. Enalteceu os debates acalorados travados na Casa, mas segundo ele, 185 

sempre com muito respeito. Solicitou Votos de Congratulações pela passagem do 186 

aniversário de sua filha Amanda Paiva. Desejou a todos um bom carnaval, pedindo 187 

respeito por todas as mulheres, que, quando uma mulher dissesse não, que era 188 

não. Logo após o Voto de Congratulação foi aprovado por unanimidade. Bruno 189 

Igreja- Parabenizou sua filha pela passagem do seu aniversário. Agradeceu a Deus 190 

pela presente sessão, segundo ele, uma sessão bastante concorrida e proveitosa, 191 

com muitas honrarias aprovadas. Registrou a presença do Time da SEMEL- 192 

Secretaria de Esportes. Finalizou desejando a todos um excelente carnaval. 193 

Joselyo &Mais Saúde- Agradeceu pela oportunidade do bom debate. Registrou a 194 

presença de sua filha na presente sessão. Elogiou a atuação do Vereador Bruno 195 

Igreja em prol da comunidade, especialmente, pelos esportistas. Esclareceu que 196 
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respeitava seus pares, procurava tratá-los com muita cordialidade, muito embora, 197 

em alguns momentos os debates se acalorassem. Disse que não tinha nada 198 

pessoal contra o Prefeito do Município de Macapá, entretanto, não poderia se calar 199 

diante dos problemas inerentes ao transporte público. Pedro Dalua- Disse que a 200 

presente sessão reconheceu o trabalho do Vereador Bruno Igreja em defesa de 201 

seus alunos. Enalteceu a indicação da senhora Cibele Peixoto para a Secretaria de 202 

Desporto e Lazer do Estado do Amapá. Solicitou ao Vereador Bruno Igreja que 203 

buscassem junto a Secretária Cibele Peixoto, Secretário Ronildo Nobre e 204 

coordenadores afins, uma força tarefa para que os problemas inerentes aos atletas 205 

amapaenses fossem resolvidos. Solicitou que fosse registrado em ata o seu 206 

reconhecimento pelo trabalho frente a Secretaria de Desportos e Lazer da senhora 207 

Cibele Peixoto, que se colocava à disposição da mesma para que juntos pudessem 208 

construir pontes, pois entendia que, juntos, SEMEL e SEDEL poderiam fazer muito 209 

mais pelo desporto do Amapá. Apartearam os Vereadores: Bruno Igreja- Se 210 

colocou à disposição da Secretária Cibele Peixoto, segundo ele, teria sido uma 211 

assertiva do Governo do Estado do Amapá a indicação da referida senhora para a 212 

Pasta de Desporto e que, a senhora Cibele e o senhor Ronildo eram dois 213 

abnegados do Esporte do Amapá; Patrick Monte- se colocou à disposição de todos, 214 

em busca de melhorias para o esporte amapaense. Às doze horas e trinta e cinco 215 

minutos, o Presidente Vereador Pedro Dalua, depois de agradecer a proteção de 216 

Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente Ata, que 217 

depois de lida e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, 218 

Secretários e demais Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em 219 

vinte e sete de fevereiro de dois mil e vinte e cinco. 220 
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